

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Para, trimestre. 3

Número anual 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.346

Castellón.—Lunes 12 de Noviembre de 1900

Anuncios

A los señores suscriptores á provincias
Remitidos á 0'25 pesetas línea.
No se devuelven los originales

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

EL CONGRESO Hispano-americano

La sesión preparatoria de esta Asamblea de los pueblos de origen español ha sido un éxito y revela que la atmósfera es propicia para el desarrollo de los principios que inspiran el Congreso, y que el ambiente es adecuado para que germine y crezca el árbol de la unidad, entre los pueblos que deben su existencia al genio español.

Consolidador espectáculo nos ofrece la prensa europea en general, mirando con atención y simpatía esta nueva orientación de nuestra política exterior, y con marcadas corrientes de afecto entre pueblos hermanos que separados hasta ahora por incompatibilidades y prejuicios, más aparentes que reales olvidan antiguas discordias estrechándose en fuerte abrazo como garantía de perdurable amistad.

Nunca es tarde, si la firmeza y buena voluntad si el acierto en obrar, suplen con ventaja el tiempo perdido en la pasividad y la indolencia.

España puede y debe encontrar en los pueblos latinos de allende el Atlántico, compensaciones que la resarzan del enorme quebranto moral y material, que la pérdida de las colonias nos ha ocasionado.

Por de pronto estrechar los vínculos de amor, cariño y solidaridad entre aquellos pueblos y la antigua metrópoli; que ellos nos conozcan en nuestro aspecto social, científico, artístico y literario, y que nosotros los conozcamos también, bajo análogas fases; difundir y popularizar entre ambos pueblos su respectiva cultura, cosa bien fácil de conseguir, ya que la hermosa lengua de Cervantes ha de servir de común vehículo, para este cambio de relaciones.

Después, criar apoyándose en la firme base de las consideraciones anteriores, una serie de relaciones económicas y mercantiles—fundamento esencial de vida y progreso en los pueblos modernos—para los cuales se encontraría, indudablemente, terreno propicio y abonado. Nuestros mercados naturales, la salida lógica y natural de nuestros productos agrícolas y el día de mañana de los industriales, estarán siempre, digan lo que se quiera en los grandes centros de consumo de la América latina, fomentando aquellos mercados, darles mayor actividad y desarrollo, extender su limitada esfera de acción, crearlos donde no existan, merced á las iniciativas y trabajos de un cuerpo consultor selecto y competente, así como á la creación de sindicatos y asociaciones comerciales como está realizando Italia esta debe ser la política de los gobiernos españoles, en lo futuro, y la principal é inmediata ven



Doña Luisa Pérez-Cabrero y Maynart (de Gea)

FALLECIÓ EL 3 DE LOS CORRIENTES

R. I. P.

Su afogado esposo, padres, madre política, hermanos, hermana política, tíos, primos y demás familia, suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y les ruegan asistan al novenario de misas y Santo Rosario que en sufragio del alma de la difunta se celebrará en la iglesia de Santa María (altar de la Virgen de Lidón), mañana y ocho siguientes á las OCHO Y MEDIA de la mañana y SEIS de la tarde respectivamente de lo que quedarán agradecidos.

Castellón 12 de Noviembre de 1900.

(No se invita particularmente).

taja que se obtenga del actual Congreso.

Por último, la unión ó alianza efectiva económica política, de los pueblos de origen español, podría ser—claro está que habremos para tiempos futuros, por desgracia nada próximos—el corolario ó consecuencia de las anteriores consideraciones, remate final y digno de tan magna obra, y quizá el contrapeso de la brutal doctrina de Monroe que viene á representar á la corta ó á la larga, la muerte de los pueblos hispano americanos, y su absorción por la raza anglosajona.

Dedicaremos á este asunto en lo sucesivo la atención que por su excepcional importancia requiere, como vienen haciendo nuestros colegas de Madrid y harán parte de la de provincias.

E. C.

Ingléses y boers

La acción de un Ejército regular, aunque éste sea tan imperfecto y deficiente en su organización como lo es el inglés, es mucho más eficaz cuando desarrolla planes verdaderamente regulares según los principios tácticos y estratégicos de la guerra, que cuando tiene que desorganizarse en absoluto para seguir forzosamente el confuso trazado de las operaciones irregulares contra partidas enemigas excesivamente fraccionadas.

Cuando el general Roberts, al frente de un numeroso cuerpo de Ejército, realizaba su avance sobre Bloemfontein y Pretoria, teniendo aún en frente otro Ejército relativamente compacto y organizado para operaciones de objetivo táctico, la superioridad numérica y la importancia de los elementos de combate de que disponía, le otorgaban condiciones para aspirar al triunfo, y sin embargo puede asegurarse que no pudo obtenerlo pues que no supo evitar que los

boers, conservando siempre intactas sus fuerzas é íntegro su material, eludieran toda ocasión de derrota y adoptaran por último sin perder sus alientos el único sistema de guerra que podía serles provechoso.

Este sistema que ya hace bastante tiempo aplican á la campaña, les ha hecho de nuevo dueños de su propio territorio y ha desconcertado por completo al Ejército inglés que, dividido en pequeñas partes sin enlace alguno, tiene siempre enfrente al enemigo y jamás consigue alcanzarle para batirle.

Si cuando las operaciones tenían un carácter regular no pudo el Ejército inglés, á pesar de estar nutrido y lleno de energías, conseguir un verdadero éxito sobre los boers, qué va á poder conseguir ahora contra todo el país en armas, sin objetivo determinado y habiéndose diezmos sus efectivos y quebrantado la fuerza moral á fuerza de descabros.

X.

EN HONOR DE ROMERO ROBLEDO

Ayer se celebró en el Frontón Central el banquete organizado por los gremios en honor del Sr. Romero Robledo.

Ascendió el número de comensales á 1.300 y en los palcos del frontón había muchas señoras.

Al presentarse en el local el señor Romero Robledo han estallado estruendosas salvas de aplausos, y las músicas han ejecutado el Himno de Riego.

Los concurrentes vitorearon con entusiasmo al Sr. Romero.

El público de las galerías ha vitoreado al Sr. Romero Robledo con verdadero frenesí.

Algunos fotógrafos han sacado vistas.

El banquete ha sido espléndido.

A los postres el Sr. Bermejo ha saludado al Sr. Romero Robledo en nombre de los gremios.

Ha señalado el fracaso del programa de Zaragoza y Valladolid, asegu-

rando que obedeció éste á que sus directores quisieran organizar un partido político, ignorando lo que es la política.

«Los gremios, dijo, confiamos en el Sr. Romero Robledo, porque es el único político que en España ama á su país ante todo y sobre todo.»

Ha dicho luego que el pueblo aspira á que se le proporcione trabajo y terminó diciendo:

«No olvide el Sr. Romero Robledo que el país tiene perfecto derecho á elegir la forma de gobierno que mejor le cuadre.»

Grandes aplausos han amortiguado el eco de las últimas palabras del señor Bermejo.

Los aplausos se han repetido con mayor entusiasmo al levantarse á hablar el Sr. Romero.

Restablecido el orden después de grandes esfuerzos, el Sr. Exministro conservador ha comenzado diciendo:

«En mi larga carrera política he tenido ocasión de ver cómo las clases que hoy aplauden, antes me zaherían. Esto me llena de entusiasmo.

Hoy me encuentro rodeado de verdaderos amigos, á los cuales quiero ver así y no siervos ni esclavos.

Vosotros seréis testigos de que los últimos años de mi vida he de consagrarme á la libertad, á la patria y á la democracia (Grandes aplausos).

Estoy alejado de los partidos turnantes, y este desheredamiento, que me proporciona tantos amigos, me llena de entusiasmo.

No aspiro al poder, y si únicamente á la prosperidad de la patria.

No puedo decir que estoy sólo, cuando me rodean tantos millares de españoles.»

Dice luego que ni él ni sus amigos conspiran.

Censura á los gobiernos que por el más fútil pretexto suspenden las garantías constitucionales.

Entiende que el contar con tantos amigos, á pesar de hallarse desheredado, le llena de entusiasmo.

«Es necesario—dice luego—reconquistar las libertades patrias.

El país se halla dividido en dos grandes grupos.

El elemento oficial frente á los con-

contribuyentes, que resultan vejados y escarnecidos.

El primero se encuentra débil y desprestigiado, bastando un estornudo carlista para hacerle desaparecer.

Es necesario acabar con los gobiernos de tanda, creando uno del pueblo, pero vitalicio y no temporal, para que pueda dar cima á las grandes reformas que se imponen.

Urge reformar las leyes electorales.

Es preciso un programa económico, con la garantía de que han de ser aplicadas las economías.

Queremos un ejército verdad que no agobie á la nación y que sirva para algo más que para mantener el orden.

Deseamos que este ejército sirva para defender y salvar á la patria en momentos de peligro.

Pido el mejoramiento de todas las clases, especialmente de la trabajadora.

Si España desea cambiar de régimen no he de ser ciertamente yo quien se oponga.»

Se ocupa luego de la situación de España, y dice que es una vergüenza y un absurdo el pensar en una intervención extranjera.

Asegura que esto no sucederá.

Ni el carlismo ni nadie conseguirán esta intervención, de la cual se ríe el patriota verdadero, el descendiente de los héroes del Dos de Mayo.

Dirige un cariñoso saludo al señor Bermejo y á los gremios y termina diciendo:

«Preparaos por si llega el caso de usar del derecho de la fuerza.»

Imposible describir la ovación con que son acogidas las palabras del orador.

Los aplausos y los vítores se suceden sin interrupción, y cuesta gran trabajo al Sr. Bermejo el restablecer el orden.

Este consigue hacerse oír después de intentarlo varias veces infructuosamente.

Dirige frases laudatorias al Sr. Romero Robledo, alude al Sr. Bergamín, y pregunta á los gremios si se adhieren á la política del Sr. Romero Robledo.

Contestan éstos unánimemente que sí. El Sr. Romero Robledo da las gracias y se da por concluido el acto á las 2'50 de la tarde.

Comienza el desfile, que da origen á varios incidentes.

La muchedumbre organiza una manifestación, aplaudiendo y vitoreando incesantemente al Sr. Romero.

La policía intenta dispersar á los manifestantes.

Promuévese una confusión inmensa.

Oyense gritos y silbidos y se reparan algunos golpes.

La confusión sube de punto al pretender los agentes de orden público detener al Sr. Romero Robledo, que se halla rodeado de un numeroso grupo que le vitorea con entusiasmo.

Por fin, á instancias de sus amigos, el Sr. Romero sube á un carruaje y al arrancar éste, renevándose los aplausos y aclamaciones.

MANDOBLES

ESCRITORES NOVELES

No es la empuñadura el único vicio de que goza nuestra parientísima España desde no se cuantos años ha; no son las declaraciones más ó menos tontas, pero siempre importantes, de los políticos, la única plaga (que en forma de consejos y exhortaciones se dirigen al país) de que gozamos; no son los calvos ó descabellados presu-

puestos del nunca bien ponderado por su excelente apetito, Villaverde, la única causa de nuestro malestar y frecuente dolor de cabeza; no, hay otra calamidad, que por el mero hecho de sintetizar los efectos de las precedentes, las aventaja triplemente en sus desastrosas consecuencias: esta calamidad la constituye los escritores noveles.

No he de demostrarlo con sólidos argumentos ni he de consultar autores de tanta fama, como Cervantes, y El Duende Martinico para llenar brillantemente mi cometido. Me bastaría con reproducir algunos trozos de artículos ó lo que fuere, que han visto la luz pública en semanarios y diarios, de escasa importancia, cien veces mayor, no obstante, que los artículos para que el lector se convenciera de la veracidad de mi afirmación.

Pero mi propósito no es demostrar que escriben mal; eso es lógico en quien empieza, y por consiguiente, disculpable. Lo que pretendo averiguar es porque escriben, qué razón hay para que todos se crean escritores y con facultades suficientes para aderezar un cuentecito que tenga miga.

Con ser tan chavacano y ridículo, imitar lo que hace el Pollet, es muy difícil; y sin embargo, en ese género, no es el Pollet el único.

Creo yo, que se necesita para hacer una cosa, aptitud y conocimiento de lo que se vá á realizar; ilustración. Muchos de los escritores noveles, exentos de ilustración y con aptitud para... veterinarios ó zapateros, cojen la pluma y cometen con ellas más herejías gramaticales y literarias, que un aficionado á la fotografía con sus cachivaches.

Las causas que es lo que pretendía averiguar, son, entre otras: el instinto de imitación, el deseo de gloria, la satisfacción de ver el nombre en letras de molde, y el escorzo que se nante al ver un buen trabajo de uno que conceptúan inferior. ó que, aún suponiendo que lo sea, tiene más condiciones de artista que ellos.

Noble es el estímulo, pero cuando se interpreta bien. Plausible es que, la gloria ajena nos dé alientos para que pretendamos subir hasta ella, pero no cuando se quiere llegar de un salto, sino cuando se avanza paso á paso.

El sabio no se improvisa: se hace. Los escritores, los literatos, los artistas, no lo son por sí; lo son por sí y por sus estudios por su constancia, por su laboriosidad.

Los primeros pasos, son siempre vacilantes. Lo que sucede, es que hay sujetos que como los beodos, dan toda la vida traspies. A estos, porque, como todos saben, les sobra alcohol, á los otros, porque les sobran pretensiones y les falta sentido común.

Sea de ello lo que fuere lo cierto es que constituyen una calamidad, que bastantes dolores de cabeza les cuesta, á los directores de periódicos y á sus correspondientes lectores.

Y aún éste en mi entender, no es el peor mal. ¡Lo triste está en que ese tiempo que pierden tan ignominiosamente, vertiendo tinta sobre el papel pudieran aprovechar muy bien, en otras cosas que quizá les dieran más honra, más utilidad y más provecho!

Pepo MATA

CRONICA

Con motivo de celebrar hoy nuestro querido amigo el simpático primer teniente del regimiento de Otumba, D. Diego Holguín su fiesta onomástica, los compañeros le han regalado un bonito trajeón.

E. Sr. Holguín ha correspondido al recuerdo convidándonos con dulces y tabacos.

Suma á la de sus compañeros, nuestra más cariñosa felicitación.

—Ayer salió para Segorbe el activo é inteligente redactor correspondiente de El Imparcial Sr. Marques quien va á estudiar aquella rica y culta región.

Tenga feliz viaje.

—El joven inspector de Hacienda herido por los amotinados de Vinaroz en la pasada semana se encuentra fuera de peligro.

—A noche se vió bastante animado el teatro.

S. breñalió por su buena voluntad la Sra. Martínez, que siempre y en todo momento, se esfuerza por agradar y lo consigue; dispone de escasas vez, pero la emita con durezza y se aprovecha de todos los detalles para hacerse simpática.

Esta noche se estrana el drama lirico de Arniehs y Chapf titulado «La Cara de Dios.»

Esta obra ha sido muy bien recibida por los críticos y hoy aceptada por el público de Madrid.

Siguramente dará entrada.

—Se les ha concedido la pensión de 182 50 pesetas á los padres de los soldados fallecidos Antonio Porcar Esteve y Mariano Baño Cornelles, respectivamente.

—Por falta de aspirantes á la primera convocatoria, el Ayuntamiento de Oirat anuncia por segunda vez la vacante de la titular de Medicina y Cirugía dotada con 250 ptas. anuales. Admite solicitudes durante el plazo de treinta días.

—Por la alcaldía se les ha concedido la autorización para constituir depósitos de ensacheros de vino según tenían solicitado á don Francisco Sidro Vives y los Sres. D. José Fabregat Marzá, D. Antonio Torres Fabregat, D. Nicolás Visiano Roca y D. Vicente Safont Colás.

—Por el Ministerio de Instrucción pública se ha expedido el título de licenciado en Farmacia á nombre de D. Mariano Mizerach Roca.

—Para mañana á las once está convocada en el Ayuntamiento la Comisión de Fiestas con el objeto de tratar asuntos confiados á la misma.

—Hoy á las siete de la tarde ha dado principio en la iglesia de San Miguel el Santo rosario en enfrajo del alma de Miguel Agust. Trado cuyo acto seguirá verificándose durante ocho días consecutivos.

A las siete y media de la mañana se celebrará la misa con igual objeto y en la misma iglesia.

La familia del fisco agradecerá la asistencia á cualquiera de dichos actos.

—Hacia bastante tiempo en nuestro artículo de entrada nos ocupábamos de la necesidad de que se convirtiera en permanente la estación telegráfica de esta ciudad.

Como ya entonces suponíamos, el Gobierno ha favorecido á unas cuantas capitales dejando con un palmo de narices á Castellón á pesar de la

gran utilidad que reporta aquí el servicio por la noche.

En la temporada de la naranja, que dura más de medio año, todos los telegramas que afectan á dicho comercio se reciben de noche, pues los despachos se expiden desde los mercados extranjeros después de las seis de la tarde hora en que se cierran y es de gran utilidad para el comerciante saber las noticias por la noche para preparar el negocio para el siguiente día.

Estas reflexiones en Madrid las desconocen ó quieren no conocerlas y las mercedes se conceden á quien más chilla ó á quien más adule.

Nosotros en tiempo oportuno nos dirigimos á la opinión de Castellón para que esta pidiera se declarase permanente la estación telegráfica de esta ciudad, más nada hizo nadie y ahora tocamos las consecuencias.

El servicio permanente se suspendió en lo poco que menos despachos se reciben por la noche; ahora ya comienza á notarse la falta de dicho servicio y oímos lamentarse á los perjudicados que nada dijeron cuando se pudo haber podido sacar partido.

Nosotros estamos dispuestos á gastar todos nuestros esfuerzos, para que consigamos lo que otras capitales han obtenido siendo de menor importancia las estaciones telegráficas.

Varemos si ahora despiertan los interesados.

—Ha pasado el día en esta ciudad nuestro amigo el ilustrado médico de Barriana D. Pedro Vicent y su distinguida esposa.

—Hemos tenido el gusto de saludar esta tarde á nuestro distinguido amigo el abogado y médico de Onda don Vicente Sansano.

—La Comisión provincial celebrará sesión durante el presente mes los días 13 23 24 26 y 27.

—Extinguida la condena que les fué impuesta por esta Audiencia han sido hoy puestos en libertad los vecinos de Villarreal Vicente Aboner Moliner y Manuel Martínez Canos y el de Villafamés Sebastián Ahís Mateu.

—Terminados en Valencia los ejercicios de oposición de los notarios vacantes, es probable que hoy proceda el tribunal á la celebración de los 67 aspirantes que han actuado.

—La función de Mojiganga celebrada ayer tarde en la plaza de toros, á pesar del viento frío que reinaba concurren bastantes forasteros.

Morela sufrió algunos sucesos resultando liso.

Suma cumplió con su cometido aún después de habérselo roto la cascara que sujetaba al novillo.

Los demás números estuvieron divertidos.

—Durante los días 10 y 11 se han inscrito en el Registro civil 3 nacimientos, 5 defunciones y 9 casamientos.

—Durante los días 10 y 11 se recaudaron por concepto de Consumos 1712 77 pesetas 1200'22 respectivamente.

—Hoy aparece en el Boletín oficial de la provincia el anuncio de la vacante de titular de Navajas que dice así:

«La titular de medicina y cirugía de esta pueblo, dotada con el haber anual de 999 pesetas por la asistencia facultativa á 25 familias pobres, gratificada con 1.600 pesetas más por la iguala de los restantes vecinos del mismo, pagaderas, todas por trimestres vencidos, aquí las por el municipio y otras por una Junta encargada,

se halla vacante por dimisión del que la desempeñaba.

Los que deseen solicitarla presentarán dentro de treinta días sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Navajas 7 Noviembre 1900 —El Alcalde, José Roselló.

—La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana habiendo adoptado entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Viver correspondientes al año económico 1898 99 y las del pueblo de Oirat del año 1897 98.

Informar el expediente instruido por el Ayuntamiento de Villoses, solicitando de la superioridad, se reduzcan á una sola escuela de ambos sexos, las dos incompletas que hoy existen.

Solicitar del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, la autorización necesaria en lo que se relaciona con el ornato público y con exención del pago de los arbitrios establecidos, para la reforma que afecta á la fachada del Hospital provincial, recayente á la calle Mayor.

Remitir al Ayuntamiento de Borch, copia de la liquidación definitiva de las obras ejecutadas por contrata en la carretera vecinal de Borch á Bolla-guarde, para que con la conformidad del contratista acuerde lo que tenga por conveniente.

Aprobar la cuenta de material con destino al Consejo principal de Agricultura, Industria y Comercio, correspondiente al tercer trimestre del corriente año 1900.

—Relación de Ingresos y Gastos de Higiene durante el pasado mes de Octubre:

Remanente de Septiembre, 335 pesetas. Recaudado en Octubre, 275 ptas. Total, 610 ptas.

GASTOS Al médico higienista por sus honorarios en Octubre, 75 pesetas. Al agente recaudador Oiva, 20 pesetas.

Al agente José Barberá, 25 ptas. Al jefe de la sección Sr. Arbiol, 25 ptas.

Donativos entregados á 19 pobres enfermos en distintos días de los meses de Octubre y Noviembre, 465 pesetas.

CAJA DE AHORROS

MONTE DE PIEDAD DE CASTELLON DETALLE de las operaciones realizadas durante el mes anterior.

Imposiciones..... 20 030'50 Libras de Ahorros..... 777'00 Cancelaciones..... 5 918 50 Pérdidas..... 13.063 50 Reintegro de imposiciones 7 646 00 Castellón 10 de Noviembre de 1900.—El Contador, José Castell.

SUCESOS

Detención en Caudiel

José Oiva Garofa ambulante y natural de Madrid ha sido detenido en el pueblo de Caudiel por haber penetrado en la casa del vecino de dicho pueblo Manuel Fuertes Torres en ausencia de este y apoderarse de una manta.

Al ser registrado se le ocupó la manta sustraída por cuyo motivo ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Denuncia por pastoreo en Vistabella.

Domingo Edo Forés ha sido denunciado á la alcaldía de Vistabella por

apacentar ganado en el monte Bolla del término de dicho pueblo.

En la Audiencia

Hoy se ha celebrado en la Audiencia el juicio oral por jurados celebrado para este día contra el vecino de Vinaroz, José Gasca Esteve por el delito de escándalo público siendo defendido por nuestro buen amigo don Tiburcio Martín. Después de presentada la prueba, el Ministerio Fiscal ha retirado la acusación, siendo el asunto el procesado.

Nuestra enhorabuena al abogado Sr. Martí por la buena suerte de su patrocinado.

Para mañana se anuncia otro juicio por el delito de infanticidio contra Angeles Caballero Marau y del que daremos cuenta.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día.—San Martín papa y San Diego de Alcalá ob. De mañana.—San Estebano de Kory Eugenio ob.

CULTOS

Cuarenta horas en la Iglesia de las Monjas Capuchinas.

PASATIEMPOS

Se unían á las charadas anteriores.

Primera.—LUCIANO Segunda.—DOLORES Tercera.—MORO

Charada

¿Quieres que te tres prima Dea dudivo, Y suco te una segunda Ven presuroso Y sin ofensa, Dame á cambio un todo En recompensa.

P. P.

De todas partes

LA ADMINISTRACION ALEMANA

La corrupción administrativa en Alemania de frecuentemente ocasiona á ruidosos procesos que escandalizan á las autoridades: úprío en á adoptar las disposiciones enérgicas que deben poner coto al mal.

Actualmente se ocupan los tribunales de Berlín en el proceso seguido contra el banquero Starberg por estafados al pador. Se ha producido sensacionales incidentes durante la audiencia, siendo el principal el provocado por la declaración de un agente de policía, el cual ha manifestado que su superior, el inspector Thiel, le había prometido 200 000 marcos si se prestaba á suscribir informes favorables al banquero proclamando su inocencia.

La prensa berlinesa, tomando pie de estas revelaciones cierra contra la policía, recordando que en otro proceso famoso juzgó aquélla el mismo papel, distándose entonces una reforma que esta nuevo incidente ha demostrado ser ineficaz y que el Gobierno es impotente para corregir el mal.

La declaración prestada por el agente en el proceso Starberg está comprobada por un alto funcionario de la policía que tenía hipotecadas á aquel banquero algunas fincas que aparecen libradas después del arresto del procesado.

La superioridad ha retirado del

Capas M

Se ha recibido un 11, 12, 13, 14, 15, 16

Federic

secreto profesional á todos los narios de policía que intervienen en el escandaloso proceso, para que el esclarecimiento de los casos noticias posean.

No escasea la prensa suya y excelsa á la opinión á que con toda la energía necesaria la corrupción administrativa se libra rias las garantías de LA DESPOBLACION

DE FI

E senador Mr. Piot ha p á la mesa de la alta Cámara posición de ley denominada ción de medidas fiscales pa na mal que amenaza el por Francie, y para ello solicita vención del Estado, que, si producción agrícola, está te el deber de acudir en auxilio de familia que da sus h patris.

Indica como medios que de la carga de impuestos á lo de familia y que se concedan ciones á los que tienen numerosa, compensando esos gastos aumento de tributos que deb se á los célibes y á los m sin hijos, á cuyo fin propone esta graduación, comprendiendo gravamen á los viudos y vi hijos.

Sigda los datos que adu cionado senador, hay en 2 707 315 calibres mayores de cerca de dos millones de met sin hijos y 300 000 personas sin descendencia.

El Sr. Piot, abarcando el en sus varios aspectos, prop miamo que se fomenta la em á las colonias, concediendo ción del servicio militar, estable en aquellas posesiones á fam en Francia no pueden encaer bajo el recurso; haciéndole siones de terrenos y dándole auxilio pecuniario.

Aunque todo esto sea muy monte, no parece que corrija población, porque resimente las causas del mal, pues que hijos se advierte en los mat de las clases superiores.

De modo que el proyecto d dor francés tiene mas biena benéfico, pues que tiende á las condiciones en que viven trimonios pobres, que son, cie, como en todas partes, les nen familia más numerosa.

LOS LADRONES

EN EL VAT

Año no se ha descubierto han sido los autores del robo mente cometido en la reside Sa Santidad, ya se ha cometi ta otra tentativa, según de R cen á un pariótico de Milán.

De los malhechores, hasta ab bien desconocidos, se introdu las oficinas del dinero de San forzaron la caja del tesoro, en separaban encontrar una im cantidad de millones de franco

Pero como aquel funciona no había guardado en la caja presunta, los ladrones hubi de contentarse con llevarse u pesetas.

Este nuevo suceso ha produ mayor alarma y se cree que l s no como tienen inteligencia

Capas Madrileñas Temporada de invierno DE 1900 A 1901

Se ha recibido un gran surtido de capas en paño azul y café desde 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 hasta 20 duros. Impermeables en negro y colores.

Federico Alicart, Mayor 45, Castellón

secreto profesional a todos los funcionarios de policía que intervienen en el procedimiento procesal, para que aporten al esclarecimiento de los hechos cuantas noticias posean.

No escasea la prensa sus censuras, y recala a la opinión a que proteste con toda la energía necesaria contra la corrupción administrativa, que ha ocasionado las garantías de la ley.

DE FRANCOIA

El senador Mr. Piot ha presentado a la mesa de la alta Cámara una proposición de ley encaminada a la adopción de medidas fiscales para atajar el mal que amenaza al porvenir de Francia, y para ello solicita la intervención del Estado, que, si protege la producción agrícola, está también en el deber de acudir en auxilio del padre de familia que da sus hijos a la patria.

Indica como medios que se alivia de la carga de impuestos a los padres de familia y que se conceda subvenciones a los que tienen numerosas proles, compensando esos gastos con el aumento de tributos que debe exigirse a los célibes y a los matrimonios sin hijos, a cuyo fin propone una escala gradual, comprendiendo en este gravamen a los viudos y viudas sin hijos.

Según los datos que aduce el mencionado senador, hay en Francia 2707315 celibes mayores de 30 años, cerca de dos millones de matrimonios sin hijos y 300.000 personas viudas sin descendencia.

El Sr. Piot, abarcando el problema en sus varios aspectos, propone asimismo que se fomente la emigración a las colonias, concediendo la exención del servicio militar, estableciendo en aquellas posesiones a familias que en Francia no pueden encontrar trabajo ni recursos; haciéndoles concesiones de terrenos y dándoles algún auxilio pecuniario.

Aunque todo esto sea muy conveniente, no parece que corrija la des población, porque realmente no ataca las causas del mal, pues que la falta de hijos se advierte en los matrimonios de las clases superiores.

De modo que el proyecto del senador francés tiene más bien carácter benéfico, pues que tiende a mejorar las condiciones en que viven los matrimonios pobres, que son, en Francia, como en todas partes, los que tienen familia más numerosa.

LOS LADRONES EN EL VATICANO

Año no se ha descubierto quiénes han sido los autores del robo recientemente cometido en la residencia de Su Santidad, ya se ha cometido en esta otra tentativa, según de Roma dicen a un periódico de Milán.

De estroheores, hasta ahora tan bien desconocidos, se introdujeron en las oficinas del tesoro de San Pedro, y forzaron la caja del tesoro, en la cual se preparaban encontrar una importante cantidad de millones de francos.

Pero como aquel funcionario aún no había guardado en la caja la suma demandada, los ladrones hubieron de contentarse con llevarse unos 700 pesetas.

Este nuevo suceso ha producido la mayor alarma y se cree que los andaluces casos tienen inteligencia con el

en la administración misma del Vaticano, cuando así pueden haber la vigilancia de los servidores del papado pontificio y estar al tanto de cuando hay ingresos de importancia.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 12—11 m.

Carreras de caballos

A las dos y media de la tarde se han verificado las primeras carreras de caballos de la temporada de Otoño gracias a premios los siguientes caballos.

«Capuchino» y «Oza», del marqués de Toray; «Jadiciense», de Garway; «Enrico», del oficial de cazadores de Victoria Sr. Aguilera; y «Regino», de Garway.

Asistió la infanta Isabel, siendo escasa la concurrencia a causa del frío.

En Filipinas.—Restos sagrados.

La Cámara de Comercio de Manila ha remitido al presidente de la Asociación de la Piedad el siguiente telegrama:

«Comenta española unánime, a excitación de esta prensa española, pide a S. M. que Gobierno ordene repatriación restos españoles nuestros aquí depositados. Acija y haga suya esta petición.»

Boda aplazada

Esta tarde se ha hablado mucho en los círculos políticos, de un rumor, que supuso aplazado indefinidamente un acontecimiento muy comentado durante el verano, y del cual se hacía depender hasta la mayor ó menor proximidad de un cambio de política.

Oficialmente se dijo entonces, que nada podía afirmarse autorizadamente sobre aquel suceso y como esta rectificación oficial no es la retirada, tampoco puede decirse ahora con seguridad que se haya aplazado lo que no se consideraba resuelto todavía.

El rumor se refiere naturalmente a la boda de la princesa de Asturias.

En palacio.—La jefatura del cuarto militar.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que nada había del nombramiento de jefe del cuarto militar de S. M., porque la iniciativa en este punto era de la Reina, quien ninguna indicación había hecho.

Congreso Hispano-americano.—Recepción en Palacio.

La recepción especial de los delegados del Congreso Hispano-Americano en el Palacio Real, tendrá lugar el martes próximo.

Elecciones en Francia

Hoy hubo elecciones para elegir los concejales en el barrio del Mercado para el Ayuntamiento de París.

El secretariado ha dado por resultado el quedar en «ballotage» los candidatos, no habiendo obtenido ninguno de ellos el número legal de votos.

—En Bar-le-Duc hubo también hoy elecciones municipales parciales. He sido elegido concejal M. Ferratte, diputado, el que tuvo recientemente la desgracia de dar muerte a su adversario (concejal de Bar-le-Duc) en un duelo.

DE CHINA

Gastos de los alemanes

Según dicen de Berlín el Gobierno imperial va a pedir al Reichstag que vote un crédito extraordinario de cinco millones de marcos para los gastos de la expedición a China.

Estos gastos son nomás que los hechos durante el interrogatorio parlamentario.

Conferencia telefónica

DESDE MADRID

Madrid 12, 6'10 t.

El Imparcial

Publica las impresiones de su redactor especial Sr. Muñoz que marchó a Vitoria a estudiar el movimiento carlista y dice que es terreno abonado para estos levantamientos puesto que el 95 por 100 de la población es partidaria del absolutismo.

El Liberal

Dá el tercer golpe a la cuestión pelipante del Congreso ibero-americano y confía más y más de los buenos lazos que pueden estrecharnos con las Repúblicas americanas.

El País

Comenta las opiniones del «Diario de Barcelona» y dice que ellas son obra del Sr. Ugarte combatiendo a los Sres. Silveira y Dato.

Estas opiniones han producido en esta Corte gran sensación.

También trata del brillante resultado que ha obtenido Romero Robledo del que dice es el mismo que en un país donde la indiferencia y la política sin ideales impera es capaz de reunir a más de 4.000 espectadores suspenso de una brillante elocuencia.

Bodas de la Princesa

El ministro de Estado dice que no estando fijada aún la fecha en que se han de verificar las bodas de la Princesa de Asturias con el conde Caserta, mal pueden adelantarse ni retrasarse el día de la boda.

Nombramiento de senadores

El jueves próximo el jefe del Gobierno pondrá a la firma de S. M. la Reina Regente el nombramiento de Senadores vitelicos que ha de ocupar las últimas que vacaron.

Entre estas agraciadas figura el ministro de la Guerra, Sr. Linares Pombo.

De Valladolid.—Detención levantada.

El gobernador civil de esta provincia ha recibido telegrama del gobierno, dándole instrucciones para levantar la detención que sufrió el Sr. Villaverde por ser carlista de muchos prestigios.

La prensa de París

«Le Journal» refiriéndose a la carta que hace poco escribió D. Carlos a un cabecilla, dice que resulta contradictorio haberla publicado cuando

vió fracasado el movimiento carlista. Debía haberlo hecho cuando comenzaron a levantarse las partidas.

Habla Ugarte

Dice este ministro que mañana quedará terminado y fijado el Reglamento acerca del trabajo de la mujer y del niño.

Añade que todos los proyectos que dejó planteados Dato los irá resolviendo por cuanto este Gobierno es continuación del anterior.

Niega esa suya la carta publicada por el «Diario de Barcelona» en la que habla de Dato, Silveira y Pidal.

Oficial de Gerona

El jefe de la guardia civil de Olot dice haber detenido a tres sujetos de Castellfallit y registrados en domicilio se encontró a uno de ellos un nombramiento de sargento firmado por Saballs y un diploma de honor por el último encuentro habido.

Individuos y documentos han sido entregados al juez del partido.

Congreso Hispano-americano.

Reunidos a las diez de la mañana las comisiones de ciencia acordando tomar medidas aconsejables a los gobiernos.

La primera es la instalación en España de Gabinetes e Instituto geológicos.

A propuesta del Sr. Echegaray la implantación de estudios físico-matemáticos.

Se convino aconsejar aquellas medidas que debieran emplear los gobiernos para dar facilidades y mejorar el servicio las compañías ferro-vias de navegación y de comercio.

Propone también la creación de Bancos de Comercio.

Quedó en pie la discusión sobre un sistema monetario uniforme entre las naciones.

Se discutirá mañana.

Una carta

De Pamplona telegrafían comentando que el cabecilla Bartolillo escribió una carta a D. Carlos anunciándole que iba bien el levantamiento iniciado. Por esto se cree que el jefe tenía conocimiento de ello por más que ahora lo niegue.

De China

Noticias de China dan cuenta de don Jaime que estuvo a punto de morir en la Manchuria al defender un fuerte.

Se salvó luchando cuerpo a cuerpo con los boxers.

El choque de trenes

Se ha averiguado con certeza que este choque ocurrido cerca de París fué debido a que el guarda agujas no sabía manejar el aparato por ser nuevo empleado.

Los heridos están en un estado relativamente satisfactorio.

DESDE BARCELONA

Barcelona 12 6'30 t.

Ha fundado esta mañana el transatlántico «Isla de Luzón» que procede de Manila.

A bordo de este barco han venido a la Península 33 pasajeros, la mayoría frailes.

Los pasajeros nos han dicho que la conquista del Archipiélago por los yankis se va haciendo más difícil de día en día y es ordena general de que no dominarán jamás.

El día 14 del pasado falleció uno de los pasajeros.

La Unión a la Diputación

La Unión Nacional ha entregado a la Diputación provincial una exposición en la que estudia los motivos de la crisis por la que atraviesa toda Cataluña.

Dícese en la exposición que la crisis se sufre en toda España obedeciendo a los mismos motivos.

Lo del día

La cuestión carlista ha perdido todo interés.

En los Centros oficiales se dá por terminado todo el movimiento.

De Pápus se dice que ha muerto; que recibió este catecilla una herida y que se escondió para curarse y ha fallecido ignorándose el paradero.

En Marsella reina tranquilidad.

La Guardia civil ha hecho algunas detenciones de mujeres de las fábricas.

De los boers

Continúan defendiéndose y según telegramas que se han recibido en París, estos valientes han obtenido victorias sobre los ingleses y que la paz está muy lejos.

En Marsella se hacen grandes preparativos para recibir a Krüger.

El Alcalde de Marsella ha publicado un bando diciendo que es lícito dar vivas pero queda terminantemente prohibido dar muestras a una nación amiga.

La mayoría de los ingleses que se encuentran en Marsella se han marchado por temor al pueblo francés.

Se teme que la llegada de Krüger dé motivo a alguna cuestión entre Inglaterra y Francia.

A. M.

DESDE VALENCIA

Valencia 12, 7 t.

Hoy ha quedado zanjado el pleito seguido por el Ayuntamiento de Valencia contra los herederos del Marqués de Campo por medio de un convenio de transacción que han firmado ambas partes ante notario.

Respecto a este asunto nada más puedo decir puesto que ha sido llevado con suma reserva.

Es aplaudida la conducta del alcalde Sr. Montesinos Chaca y del secretario Sr. Valdivieso por el buen resultado que han obtenido en sus gestiones.

El corresponsal.

De la casa

GENARO CORBONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona a las 4'05 de la tarde del día 12 Noviembre de 1900.

Interior.	70 27
Exterior.	00'00
Amortizable.	91 80
Colonial.	106 00
Nortes.	50 10
Altoates.	73 60
Cubas del 85.	83 87
Cubas del 90.	70 00
Filipinas.	00'00
Aduanas.	00'00

MADRID

Interior. 70 25

PARIS

Exterior. 68'85

Oreanas. 20'87

GIROS

París 33 25

Londres. 38'45

Corredor de Comercio.
Carlos G. Expressati.

CALEFACCIÓN
POR PETROLEO
Caloríferos marca «DITMAR»
Buen calor, poco consumo
Precio 15 pesetas uno

COGNAC PORTÁTILES
Economía, comodidad, prontitud y asco
Cocinillas para campo, viaje, cacerías, etc. Precios excepcionales.
De venta en todas buenas lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

Imp. a c. de V. Bayo.

ALZÉS GRAN REBAJA



48
COLON
48

RELOJERES

RELOJERIA Y ÓPTICA

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados el aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 20 céntimos.

desde 8 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.
Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repeticiones, cronógrafos contadores, calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.
Reloj esquisito de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
Fuera, TRES PESETAS trimestre.
Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas. 15 000'000
Reservas.....	11.002.869'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.	230.681.890'25
Pagado por siniestros, nólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....	16.867.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones antiaguas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Faleó, 8.—Castellón.

GUANO ANCORA

D^a LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Fik.—Bañón, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de ámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones Guano G. para cereales, remolachas hortizas cáñamo maíz, etc. etc.—Guano E. para patatas y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y árboles frutales. recomendándose eficazmente para las replantaciones é injertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurado á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

DINERO

Vicente Gaya Gaztelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de 200.000 mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagadés, recibes y letras al precio máximo de cada día, hasta el uno por ciento para Castellón y toda la provincia. Esta casa debida á la gran economía que hace sus operaciones y la poca garantía que existe, no tiene recarregos. Nota: también hace operaciones al son importantes y le garantiza en el día a ocho días al 1 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Chorrás 8 (Castellón) prat.

José Ballester

Médico-oculista



(FOTOGRAFIA DE GENIA)

Residencia: Calle de la Cruz, 10 y 4.º planta.

D. NARCISO DIAZ DE ESCOBAR

Entre las publicadas figura:

- «Efímeras» (colección de Poesías), 4'50 pesetas.
- «Malagueñas» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.
- «Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 8 pesetas.
- «Floreo de las Malagueñas», 2 pesetas.
- «Compendio de la Historia de la escuela española», 1 peseta.
- «Más Cantares», 0'50 pesetas.
- «Arte Teatral», 0'40 Ptas.

Los pedidos podrán hacerse al Eliter D. A. Alcalde, Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos. A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Principe Alfonso, núm. 8 (Parterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil con título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos. En el mismo domicilio se facilitarán reglamentos y cuantos informes se requieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos internos.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUX ET CIREY

FUNDADA EN 1835

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo (fosfórico y azotado) para todos los cultivos.

COMPOSICION

- Amoniaco y nitrato equivalentes, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente á 10 á 12 por 100.
- Acido fosfórico total equivalente á 10 á 12 por 100.
- Sulfato de potasa, 3 á 5 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

- Amoniaco, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 10 por 100.
- Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITROLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

- Amoniaco y nitrato equivalentes, 7 á 8 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 10 á 12 por 100.
- Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representación en Castellón y provincia: D. Domingo Sánchez Fabra, plaza de San Mateo, núm. 41. D. Pascual Segarra, Vall de Ebo, San Cristóbal (Parroquia).—Director general en España: D. César Bonilla, Universidad de Valencia. Nota: El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que solicita, compromete sus intereses como el comprador que no tiene un nombre claro.

Suscripción

Castellón, 20 mar.
Fuera, trimestre.

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm.

UN INCIDENTE

En la sesión que ay... el Congreso Hispano... el Sr. Vincenti, Directo... de Instrucción públic... cual merece á la Univ... Oviedo, la Salamanca... como la llaman la m... los dedicados á la cie... ciencia.

No pasó sin protesta... festación del Sr. Vinc... El doctor D. Pedro... pez, catedrático de la... dad de Valencia, def... de Barcelona y Valen... festó que todas los... enseñanza de España... con su deber.

Será una verdad... basilica la que dijo el... cumplirán todos los e... beres legislados, par... hacer lo que los cate... Oviedo, hay un abism... En la capital de Ast... ce como que se han... los hombres no sólo... sino de gran volunta... por la enseñanza, que... dos por entero á la ed... la juventud, están p... un plantel de hombr... den muy bien iniciad... quista del saber huma... do dormido y aletarg... la península á pesar... cumplimiento por los... cos de sus deberes of... Los profesores de...

dores Sels, Builla, Al... Altamira, Aramburo... sabios como éstos, c... por publicar obras r... sus respectivas asig... después de esta labo... han dedicado á los t... la educación general... de ello lo tenemos e... sobre historia de la... primitiva de España... ra, y la inaugurada... conferencias celebrad... y Oviedo, así como... miento de la llama... Universitaria, que a... ciada está dando op... En la cuestión surg... ministro de Instrucc... y el Sr. Alas (Olarín)... de Oviedo supu defen... pendencia y la dign... clase.

Nosotros pensam... Sr. Vincenti y á pesa... dos cumplen sus deb... ran los catedráticos... hacer lo que los de... guramente que la ju... nola saldría con mé... rismos y más ciencia... hoy consiguen.

ACTUALIDAD

La actualidad más ac... or, como si dijéramos... orientación política de... tiene un nombre claro,